
Protokoll FS-Sitzung Japanologie, 16.11.2017 

Anwesend: Oliver, Kiyoshi, Florian, Sami, Dominik, Juliane, Andrée, Anna H., Pauline, Timo, 
Stefania, Helene, Klemens, Tai, Jonas, Kosta, Jordann, Felix, Bjarne, Sebastian, Steffi H., Caro,

Toni


Entschuldigt: Mert, Adriana, Michał, Paul


Sitzungsleitung: Adrian 
Protokoll: Oliver


Beginn: 13 Uhr 

Tagesordnung: 
- Fakultätsrat

- Studierendenrat


- Aufwandsentschädigung QSM

- LHG Novelle

- Änderung Finanzordnung


- Wahlen

- Jour Fixe

- Grammatikunterricht

- Sonstiges


1. Fak. Rat

- Florian und Klemens

- Sitzung relativ ereignislos

- Nächste Sitzung 20.12.17 

2. Studierendenrat

- Aufwandsentschädigung QSM beschlossen


- LHG (Landeshochschulgesetz) wird neu aufgelegt

- Auslöser: Stimmen wurden laut, Professoren haben nicht genug Einfluss auch Wahl des/ 

der Direktors/ In

- Professoren sollen mehr Einfluss erhalten

- Doktoranden sollen individueller vertreten werden

- Studierendenvertretung im Senat wird geschwächt werden

- Studierende starteten eine Postkarten-Protestaktion


- Satzungsänderung, Stellvertreter des Finanzverantwortlichen statt gegeben 


- Änderung der Finanzordnung

- Derzeit: Fachschaften bekommen Geld vom Staat, geben dieses aber fast nie komplett aus, 

dieser Überschuss landet in zweckgebundenen, oder allgemeinen Rücklagen, auf welche 
einfacher Zugriff möglich ist.


- Landesregierung möchte natürlich, dass ihr Geld ausgegeben, und nicht nur gelagert wird

- Rücklagen sollen ausgegeben werden, der Rest soll in einen grossen Topf aller Fachschaften, 

über den eine Kommission verfügen wird

- Fachschaften würden dann nur über diese Kommission an ihr Geld kommen


- Deckungsfähigkeit:

- Alle Ausgaben sollen nachvollziehbar kategorisiert werden, derzeit kann man veranschlagte 

Kategorien relativ flexibel umwerten. Bis zu 50% einer Kategorie kann umgewertet werden

- Diese Möglichkeit soll stark eingeschränkt werden, Umwertungen sollen von einer 

Kommissionsentscheidung abhängig gemacht werden


Diskussion sollen wir den geplanten Änderungen zustimmen?




3. Wahlen laufen


4. Jour Fixe

- QSM Gelder decken die ehemaligen Studiengebühreneinnahmen, über diese Gelder verfügen 

die Fachschaften

- Wie hierüber verfügt werden soll, ist noch nicht entschieden

- Unsere geplante Änderung der Prüfungsordnung könnte mit dem kommenden 

Sommersemester in Kraft treten


- Reakkreditierungsprozess der japanologie

- Ist unser Studiengang in Regelstudienzeit studierbar?

- Ist der Sprachkurs zu aufwändig?

- Diese „Mängel“ sollten in der neuen Prüfungsordnung behandelt werden, es kann also auch 

sein, dass sie ein noch kommenden Kommissionen scheitert


- Umzug CATS

- Eventuell schafft man es den Umzug in der Vorlesungsfreien Zeit des WS 17/18 zu organisieren

- Wir sollen entscheiden welche Möbel/ Einrichtung wir wollen


5. Grammatik Unterricht Hansen

- Meinungen und Feedback sehr durchwachsen


6. Sonstiges

- Vorschlag einer Kanji-AG

- Aus Zeitmangel auf nächste Sitzung vertagt 

Ende: 14:01 Uhr 
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Keine Beschlüsse der Fachschaft der Japanologie am 16.11.2017.


